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CAMPAGNA TESSERAMENTO 2025 PRO LOCO BASTIA

Luisa Mancinelli 
Degli Esposti

Carissimi Amici,
dopo gli eventi natalizi che ci hanno visto partecipa-
re alle iniziative dell’Amministrazione comunale, ci 

prepariamo al 2025 che vuole essere un anno di intense at-
tività della nostra Associazione. Sono state infatti program-
mate varie iniziative che si affiancheranno alla tradizionale 
attività. 
Per il mese di febbraio, domenica 23, parteciperemo alla 
consueta Festa di Carnevale per i bambini, organizzata 
dalla Ludoteca. Quest’anno la festa si svolgerà nella nostra 
bellissima piazza rinnovata, dove grandi e piccini potranno 
ballare e giocare con l’allegria che contraddistingue il pe-
riodo carnevalesco e, come ogni anno, la Pro Loco offrirà a 
tutti una dolce merenda. Abbiamo già in programma alcuni 
eventi nel mese di marzo. 
Vi anticipiamo che il 23 marzo 2025 sarà prevista una gior-
nata al mare, visitando Loreto e poi tutti insieme a degu-
stare un buon pranzo. Nel corso dell’anno lanceremo anche 
nuovi itinerari, che ci permettono di mantenere forte il no-
stro impegno di socialità.
Oltre però alle nostre consuete e spensierate gite, vi anti-
cipiamo che stiamo organizzando per domenica 30 mar-
zo 2025 un torneo di burraco di beneficenza a favore 
dell’Associazione Punto Rosa. Trascorreremo un pome-
riggio insieme di divertimento per gli amanti di questo gio-
co; sarà un’occasione per incontrarsi di persona, scambiare 
piacevoli chiacchiere e concludere la serata con un’aperi-
cena. E’ in programma per il mese di marzo anche un nuo-

vo convegno sull’attualissimo tema 
dell’intelligenza artificiale. Se l’an-
no scorso ci siamo concentrati sugli 
aspetti ingegneristici, etici e religio-
si che l’AI gioco forza implica, è no-
stra volontà analizzare questa volta 
insieme ad esperti del settore l’im-
patto dell’intelligenza artificiale in 
alcuni ambiti di azione (medico, co-
municativo, etc.), che ci aiuteranno 
a meglio comprenderne la portata, 
apprezzandone gli enormi benefici. 
Vi invito a seguire i nostri canali 
social per essere sempre aggiornati 
sui prossimi eventi e per quanti ap-
prezzano le nostre iniziative, vi sensibilizzo a divenire no-
stri Soci. 
Entrerete così a far parte della nostra famiglia, sostenen-
doci per la realizzazione delle varie manifestazioni. Anche 
quest’anno abbiamo mantenuto un costo ridotto della tessera 
per i giovani bastioli, perché possano avvicinarsi al mondo 
associativo e ad una realtà che si impegna quotidianamente 
per la diffusione della cultura, delle tradizioni della nostra 
città, con un occhio attento anche all’aspetto della socialità.
Un grande abbraccio a tutti Voi. 

Luisa Mancinelli Degli Esposti
Presidente della Pro Loco di Bastia 
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Cari amici viaggia-
tori della Pro Loco 
benvenuti nel 2025. 

Avete ancora negli occhi le 
meraviglie della Turchia e 
invece è già ora di ripartire. 
Si inizia con una visita di ca-
rattere spirituale al Santuario 
della Madonna di Loreto. 
Dopo lo spirito, soddisfere-
mo anche i nostri sensi con 
un ottimo pranzo di pesce in 
quel di Sant’Elpidio a mare; 
il tutto in data 23 Marzo. 
Poco dopo, dal 4 al 6 Aprile, 
eccoci di nuovo in viaggio. 
Ci attende Milano, la capi-
tale del nord con il Duomo, 
meraviglia del gotico ita-
liano, la Scala, la Galleria, 
la Pinacoteca di Brera, i 
Navigli ed altro ancora. Di 
passaggio, visiteremo anche 
Monza con il suo Duomo 
imponente, la villa Reale, il 
parco con tanta storia e con il 
suo famosissimo autodromo.
Il viaggio clou di quest’an-
no, sarà il tour della Polonia, 
dal 23 al 28 di Agosto. Visi-
teremo: Varsavia, la meravi-
gliosa Cracovia, Katowice, 
Auschwitz con la sua storia 
e i suoi dolori, la celeberrima 
miniera di Sale di Wieliczka, 
e Wadowice, che vide i nata-
li dell’amato Giovanni Paolo 
II. La parte finale dell’anno 
non sarà di minore interesse. 
In Ottobre ci attende la Sici-
lia del sud-est con i suoi co-
lori, i suoi profumi e anche 
i suoi sapori. Andremo alla 
scoperta di Siracusa e la sua 

storia millenaria, Ibla, Noto, 
capitale del Barocco italia-
no, Piazza Armerina con i 
suoi meravigliosi mosaici, 
Agrigento e i suoi templi, 
nominata capitale della cul-
tura per il 2025 e molto altro. 
Probabilmente durante l’an-
no avremo altri appunta-
menti di una giornata di cui 
vi daremo prontamente noti-
zia. Vi aspettiamo numerosi 
come sempre, arrivederci a 
presto.

Claudio Giorgetti

I VIAGGI 2025 DELLA 
PRO LOCO DI BASTIA

Duomo di Milano

Miniera di sale di Wieliczka - Cracovia

Tempio della Concordia - Agrigento

Per informazioni, prenotazioni 
ed iscrizioni, rivolgersi presso 
la sede della Pro Loco: 

Piazza Mazzini, 71 
Bastia Umbra

Tel. 075.8011493
segreteria@prolocobastia.it
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Grande successo per il concer-
to lirico organizzato dalla Pro 
Loco di Bastia per augurare alla 

città un felice Natale 2024. Il Concerto 
“Armonia dal cuore” (nella foto) ha vi-
sto come protagonisti il mezzo soprano 
Manuela Molinelli, il tenore Claudio 
Rocchi e la pianista Lucia Sorci, pre-
sentati da Sirio Barbetti. I cantanti, cre-
sciuti e residenti nel territorio, vantano 
una grandissima esperienza e fama a 
livello, non solo nazionale, ma anche 
internazionale. Il mezzo soprano Ma-
nuela Molinelli ha iniziato lo studio del 
canto e del pianoforte sin da bambina 
ed ha collaborato con cori e produzio-
ni liriche in Italia e in Europa, per poi 
trasferirsi in America, dove si è esibita 
più volte. Tornata in Italia con il tenore 
Claudio Rocchi ha fondato l’Orchestra 
Lirica Umbra che riunisce musicisti 
professionisti residenti nella regione. Il 
tenore Claudio Rocchi, anche lui nato 
ad Assisi, ha studiato canto presso pre-
stigiose scuole e conservatori, perfe-
zionandosi con Pavarotti e Bruson. Ha 
partecipato a festival e tournee interna-

zionali in Europa, Sudafrica e Malta. 
Durante la serata sono state eseguite 15 
arie delle più famose opere liriche, in-
terpretate magistralmente dai due can-
tanti accompagnati dalla pianista Lucia 
Sorci, anche lei particolarmente legata 
alla comunità bastiola, avendo inse-
gnato molti anni nella scuola di musica 
del Comune. La Pro Loco di Bastia ha 
voluto fortemente regalare alla comu-
nità questo evento, presieduto dal sin-
daco Erigo Pecci e dall’assessore alla 
cultura Paolo Ansideri, confermando 
la forte volontà di diffondere la cultura 
in ogni sua forma e convinti che eventi 
di tale spessore possano giovare forte-
mente alla città, rendendo accessibile 
a chiunque la bella musica. Alla lirica, 
iscritta nella Lista dei beni immateria-
li dell’Umanità, viene riconosciuto il 
ruolo di catalizzatore di tradizioni, arti, 
patrimoni materiali e immateriali e la 
capacità di rappresentare l’identità cul-
turale italiana in tutta la sua bellezza. 
Il concerto si è tenuto nella serata del 
21 dicembre 2024 presso l’Auditorium 
di Sant’Angelo, una location che ben si 

adattava a tale manifestazione. Tanta la 
partecipazione dei cittadini che hanno 
avuto la fortuna di ascoltare le splen-
didi voci liriche, tanto da emozionare 
molti dei presenti. Il concerto, patro-
cinato dal Comune di Bastia e realiz-
zato anche con il prezioso contributo 
dell’azienda bastiola Acton – Gruppo 
Forini, si inseriva nel ricco calendario 
degli eventi del Natale a Bastia, orga-
nizzati dall’assessorato alla Cultura del 
Comune.

UN CONCERTO CHE HA REGALATO INTENSE EMOZIONI 
Il concerto lirico, organizzato dalla Pro Loco di Bastia, è stato proposto 

lo scorso 21 dicembre presso l'Auditorium Sant'Angelo

Qual è il vostro legame con l’Umbria?
“È un legame molto profondo, non solo 
perché ci siamo nati e cresciuti, ma per-
ché sentiamo una vera attrattiva per 
questa terra di santi, poeti e artisti… un 
luogo di bellezza assoluta. Siamo molto 
contenti di vivere in questa terra mera-
vigliosa e la portiamo sempre nel cuore 
quando ci esibiamo all’estero”.

La musica classica in Umbria credete 
che abbia il giusto spazio o si potreb-
be fare di più?
“Si potrebbe fare tantissimo. L’Umbria è una terra bellissima 
e piena di arte, ma la musica non viene realmente apprezzata. 
Si dovrebbe dare più spazio alla musica classica, costruendo 
un’orchestra stabile che in Umbria purtroppo non c’è”.

Un vostro messaggio ai giovani ra-
gazzi che vorrebbero avvicinarsi al 
mondo dell’opera. Perché venire a 
teatro?
“Cari giovani non pensate che il teatro 
sia per una ristretta nicchia di intellet-
tuali. Il teatro è passione, ma soprattutto 
è vita quindi è assolutamente popolare 
e sempre attuale, perciò venite a teatro 
e immedesimatevi nei personaggi, con-
dividete con loro le vostre emozioni, gli 
amori, le paure, le risate e le vibrazioni 

che solo in questo magico luogo si possono vivere”.

Cos’é per voi un artista?
“Un artigiano delle emozioni”.

R.B.

Intervista ai due bravi cantanti lirici: Manuela Molinelli e Claudio Rocchi
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Domenica 12 gennaio 2025 il Comune di Bastia Umbra, con le Par-
rocchie e la Pro Loco, ha organizzato un “viaggio“ itinerante alla 
scoperta delle “Chiese del Natale” allestite per le recenti festività 

dai residenti della zona con tantissimi oggetti cari, testimonianze di vita 
vissuta da un’intera comunità e vari preziosi reperti ritrovati durante l’alle-
stimento e mai esposti prima d’ora. I numerosi visitatori sono stati accom-
pagnati da Emanuele Boccali, che ha spiegato le storie relative a molti degli oggetti messi in mostra. Per l’occasione le chiese 
- Santa Croce, Madonna del Pantano (Bastia), San Nicola (Bastiola), Crocifisso (Costano), Cappellina del Rosario (Ospeda-
licchio), San Marco (XXV Aprile) - sono rimaste aperte per tutto il pomeriggio. Ad accogliere i visitatori, i vari referenti delle 
zone (Raniero Stangoni, Rita Di Pasquale, Giampaolo Sigismondi, Claudia Lucia, Stefano Giuliani, Maurizio Bazzucchi, 
Michelangelo Ridolfi e Norberto Pizzardi), che hanno fattivamente collaborato raccontando aneddoti e curiosità varie. 

UN TOUR ALLA SCOPERTA 
DELLE “CHIESE DEL NATALE”

L'iniziativa ha visto l'adesione di molti cittadini

Si è svolta recentemente la confe-
renza di lancio del progetto “PRI-
MI PASSI”, iniziativa dedicata al 

sostegno e allo sviluppo dei bambini 
nella prima infanzia, nel quale si inse-
risce “Nuovi Nati in Biblioteca 2025”, 
presentato presso la Biblioteca comu-
nale “Alberto La Volpe”. “Si tratta - ha 
affermato l’assessora Elisa Zocchetti 
- di un progetto che auspichiamo di 
implementare sempre di più nel corso 
del tempo attraverso la collaborazione 
fattiva con l’USL, soggetti privati e re-
altà del terzo settore per renderlo un 
percorso condiviso. L’ambiente in cui 
un bambino cresce è determinante per 
il suo sviluppo futuro, tanto più esso 
sarà ricco di stimoli positivi, tanto più 
come amministratori avremo adempiu-
to al nostro dovere verso la comunità”. 
Con il progetto “Nuovi Nati in Biblio-
teca 2025” l’Amministrazione comu-
nale e tutta la comunità vogliono dare 
il benvenuto ai nuovi nati della Città, 

incentivando il piacere di leggere insie-
me, oltre tutti i benefici che ne deriva-
no. A partire da gennaio 2025, con la 
registrazione all’Anagrafe, ogni nuovo 
nato riceverà: una lettera di benvenuto 
firmata dall’Amministrazione comuna-
le; un vademecum sulla lettura preco-
ce per evidenziare l’importanza della 
lettura fin dai primi giorni di vita; una 
tessera d’iscrizione alla Biblioteca; una 
bibliografia con consigli per le prime 
letture. Tutti i materiali messi a dispo-
sizione saranno tradotti nelle lingue più 
diffuse tra le famiglie del territorio, al 
fine di garantire una maggiore inclusio-
ne. Il progetto “Nuovi Nati in Bibliote-
ca 2025” rappresenta il primo passo di 
un percorso più ampio il cui obiettivo è 
quello di creare un contenitore capace 
di accogliere nuove iniziative trasver-
sali dedicate all’ambito della prima 
infanzia. La Biblioteca comunale “Al-
berto La Volpe” sarà il cuore pulsante 
del progetto offrendo spazi accoglienti 

e a misura di bambino come il Baby 
Pit Stop, la sezione bambini e le tante 
attività di lettura e narrazione dedicata 
alle famiglie. Grazie a questi servizi, 
la Biblioteca ha ottenuto il riconosci-
mento “Umbria Culture for Family”, 
confermando il suo ruolo centrale nella 
promozione della lettura e del benesse-
re familiare.

ECCO IL PROGETTO “NUOVI NATI IN BIBLIOTECA 2025”
Ogni nuovo nato riceverà una tessera d’iscrizione alla Biblioteca comunale “Alberto La Volpe”

La rubrica delle agevolazioni

FONDO 
PER IL SOSTEGNO 

ALLA TRANSIZIONE 
INDUSTRIALE 

Dal 5 febbraio 2025 si apre un nuovo sportello per la presentazione di domande sullo strumento agevolativo 
del Fondo per il sostegno alla transizione industriale, che ha l’obiettivo di favorire l’adeguamento del sistema 
produttivo italiano. E’ rivolto a tutte le imprese di qualsiasi dimensione che, alla data di presentazione della 
domanda, devono possedere alcuni requisiti, quali essere regolarmente costituite, iscritte e «attive» nel registro 
delle imprese  e operare nel settore. Sono ammissibili i programmi di investimento che perseguono una mag-
giore efficienza energetica o un uso efficiente delle risorse, attraverso una riduzione dell’utilizzo delle stesse 
anche tramite il riuso, il riciclo o il recupero di materie prime. Sono concesse agevolazioni a fondo perduto.
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Riprendono le interviste 
del giornale della Pro 
Loco ai componenti del-

la Giunta comunale di Bastia; 
stavolta è il turno di Ramona 
Furiani (nella foto), assessora 
con delega: assetto del terri-
torio, ambiente, sostenibilità, 
transizione ecologica, politiche 
energetiche e servizi di igiene 
urbano, attività edilizia, pianifi-
cazione territoriale, programma-
zione urbanistica e del P.R.G. 

Assessora, in materia di sostenibilità ambientale e tran-
sizione ecologica, quali sono le sue idee e i nuovi inter-
venti previsti per Bastia nei prossimi anni?
“Sono temi estremamente importanti e stimolanti sui qua-
li la nostra azione va verso la creazione e il potenziamen-
to di parchi urbani e più in generale di siti naturali che si 
espandono con l’obiettivo di creare nel tempo uno dei più 
significativi componenti del Sistema dei Parchi Fluviali del 
bacino del Tevere. Partendo da questo rigenerato Parco na-
turalistico, si sviluppa poi il progetto della Grande rete Am-
bientale della città, ovvero un sistema che servirà a connet-
tere l’ansa del fiume Chiascio come oasi naturalistica alla 
rete dei parchi, sia del capoluogo che dei quartieri e delle 
frazioni, e ai viali storici affinché si crei un unico grande 
sistema ambientale. A ciò dovrà accompagnarsi una nuova 
mobilità. Stiamo infatti già lavorando al Piano della Mobili-
tà ciclo-pedonale che dovrà svilupparsi sinergicamente con 
il sistema dei parchi, fino alle nostre campagne, passando 
per i punti fondamentali della città come per esempio il Pa-
lazzo della Salute, il Comune, le scuole, i centri sociali. Sul 
tema transizione ecologica e sostenibilità ambientale non si 
può poi non citare le Comunità energetiche. Anche su que-
sto stiamo già lavorando affinché si possa presto creare la 
prima Comunità di Bastia, alla quale potranno partecipare 
singoli cittadini, imprese, associazioni”.
 
Secondo il rapporto annuale dell'Ispra sulla nostra re-
gione, Bastia è la città in cui nel 2023 si è consumata in 
termini percentuali la maggior quantità di suolo per le 
nuove abitazioni e le attività commerciali. Come evitare 
il consumo di altro suolo e privilegiare invece la riquali-
ficazione urbana?

“In questa domanda si cela una grande sfida soprattutto per 
un territorio piccolo come il nostro e, al contempo, forte-
mente dinamica dal punto di vista economico ed imprendi-
toriale. L’obiettivo che ci siamo dati è quello di conservare 
l’identità del nostro territorio, del suo valore storico, cultu-
rale e architettonico, senza però dimenticare che da sempre 
Bastia si caratterizza per la vivacità industriale commercia-
le: il punto di equilibrio tra prospettiva e attenzione al ter-
ritorio. Un’importante forma di riqualificazione è dare un 
nuovo impulso e una nuova visione alle zone di ristruttura-
zione presenti nel nostro territorio e in questa ottica è stato 
fatto un primo incontro con i progettisti PRG”.
 
Come rivitalizzare il nostro centro storico cittadino? 
La sola pavimentazione, pur importante, non è certa-
mente sufficiente.
“Ovviamente non lo è, lo abbiamo detto in campagna elet-
torale, ne siamo fermamente convinti e lavoriamo in questa 
ottica. Questo specifico tema non fa parte delle mie deleghe, 
ma mi sento di poter assumere la responsabilità di affer-
mare che l’Amministrazione ha interesse a trasformare la 
piazza, il centro storico e in generale Bastia in una galleria 
all’aperto di interventi d’arte e più in generale un grande 
distretto socio-culturale che sia in grado di attrarre partner 
e investitori nazionali che, in sinergia con le associazioni 
e portatori locali di interesse, possano riportare i cittadini 
bastioli e non solo a vivere la piazza e il centro storico come 
centro della vita collettiva”.

Parliamo di P.R.G. 
Quale sarà il futuro urbano di Bastia?
“Ho avuto già modo di dirlo in altre interviste. E’ ferma l’in-
tenzione di questa Amministrazione di incentivare sviluppo 
e crescita, imprenditoriale economica, sociale e culturale 
ma sempre in un’ottica di tutela della qualità della vita. I co-
stituzionalisti del Sud America lo definiscono Buen Vivir che 
letteralmente significa “vivere una vita piena e dignitosa, 
un’esistenza armonica che include la dimensione cognitiva, 
sociale, ambientale, economica, politica e culturale al pari 
interrelate e interdipendenti”. Per me è di grande ispirazio-
ne, ciò a cui vorrei tendere nell’esercizio della mia funzione 
e quindi dentro al PRG. Su questa base sto però lavorando 
alla possibilità che lo sviluppo della città sia incentrato sul-
la qualità, economica, sociale ma anche di grande valenza 
artistico-architettonica. Sogno e lavoro per una Bastia che 
possa essere nota, nella nostra regione ma anche sul pano-

“INCENTIVARE SVILUPPO IN UN'OTTICA DI TUTELA 
DELLA QUALITÀ DELLA VITA”

Nostra intervista all'assessora Ramona Furiani
Servizio di Claudio Giorgetti
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rama nazionale, per essere una città che ha saputo fare del-
lo sviluppo urbanistico il trampolino di lancio per diventare 
la città dell’architettura moderna e post moderna, partendo 
già dalle importanti opere già censite dal Ministero della 
Cultura”.

Da molti anni, ormai, l'ex Mattatoio comunale attende 
interventi di recupero. Quali sono le idee e i progetti di 
questa Amministrazione? Realisticamente, i cittadini 
quando potranno vedere l'inizio dei lavori?
“Il Mattatoio è un grande valore, sia in prospettiva per la 
sua riqualificazione, ma anche attualmente come sito che 

ci dà una identità storica. Per questo, già nelle nostre pri-
me azioni stiamo riqualificando il sito per renderlo visibile 
e per non rendere ancor più degradata una zona del cen-
tro di Bastia. In termini prospettici la riqualificazione del 
Mattatoio va di pari passo alla riqualificazione di tutta la 
piazza, in un’ottica di ampliamento e prolungamento del 
nostro centro. Quell’area non può non essere affrontata se 
non attraverso uno studio integrato con il centro della città, 
e quindi piazza Mazzini, centro storico, via Veneto e anche 
i nuovi insediamenti commerciali di via Silone. Il nostro 
obiettivo è di restituire alla città questo spazio entro la no-
stra consiliatura”.

Come ricordato nei pre-
cedenti numeri di que-
sto periodico, una delle 

edicole mariane di Bastia Um-
bra, la “Mater Dolorosa”, detta 
popolarmente anche “Madon-
na della Sedia”, sarà restaurata 
grazie al contributo di cittadi-
ni, associazioni, enti e impre-
se, arrivato interamente dalle 
donazioni liberali elargite al 
Comune secondo il meccani-
smo del c.d. “Art bonus” (D.L. 
83/2014). Ma approfondiamo 
la conoscenza di questo bene-
ficio fiscale chiamato, appunto, 
“Art bonus”.
Il Decreto Legge 31 maggio 
2014 n. 83 ha introdotto un cre-
dito di imposta per favorire le 
erogazioni liberali (donazio-
ni) in denaro a sostegno del-
la cultura (c.d. “Art-bonus”). 
Beneficiari del suddetto cre-
dito sono:
• Persone fisiche;  
• Enti non commerciali Fonda-
zioni, Associazioni e altri);
• Soggetti  titolari di reddito 
d'impresa (Società, imprese in-
dividuali e altri).
PER COSA  
Le donazioni devono essere ri-
ferite ai seguenti interventi:
- manutenzione, prote-
zione e restauro di beni 
culturali pubblici;  
- sostegno: degli istituti e dei 

luoghi della cultura di appar-
tenenza pubblica; delle fon-
dazioni lirico-sinfoniche; 
dei teatri di tradizione; del-
le istituzioni concertistico-or-
chestrali; dei teatri nazionali e 
dei teatri di rilevante interesse 
culturale; dei festival; delle 
imprese e dei centri di produ-
zione teatrale e di danza non-
ché dei circuiti di distribuzio-
ne; dei complessi strumentali 
e delle società concertistiche 
e  corali; dei circhi e degli 
spettacoli viaggianti;  
- realizzazione di nuove strut-
ture;
- restauro e potenziamen-
to di strutture esisten-
ti di enti o istituzioni pub-
bliche che, senza scopo di 
lucro, svolgono esclusivamen-
te attività nello spettacolo.  
COME  
Le erogazioni liberali devo-
no essere effettuate esclu-
sivamente in denaro, 
attraverso apposito avviso Pa-
goPA che viene reso disponi-
bile dal Comune.  
LIMITI DI SPETTAN-
ZA DEL CREDITO  
- Persone fisiche ed enti 
non commerciali, 65% del-
la donazione nei limiti del 
15% del reddito imponibile; 
- Soggetti titolari di reddito 
d'impresa, 65% della donazio-

ne nei limiti del 5‰ (cinque 
per mille) dei ricavi annui.
In tutti i casi il credito di im-
posta sarà da scontare in tre 
rate annue di pari importo. 
DA RICORDARE CHE… 
Si possono erogare somme 
anche di bassa entità (non ci 
sono limiti nel minimo e nel 
massimo). Inoltre, il Comune 
propone ai cittadini degli inter-
venti da realizzare, ma anche i 
cittadini possono far presente 
al Comune gli interventi rite-
nuti meritevoli di realizzazio-
ne. Non resta credere in questo 
meraviglioso strumento e atti-
varsi per la tutela e lo sviluppo 
della cultura della nostra città.

Bernardo Lancia

La Pro Loco di Bastia Umbra propone, con il meccanismo 
dell'Art Bonus, i seguenti interventi 

di restauro e di recupero, tutti relativi a edicole mariane 
di proprietà pubblica edificate intorno al 1970 su commissione 

dell’allora parroco Don Luigi Toppetti:

    • Edicola devozionale di via Bulgaria
    • Edicola devozionale di via Vietnam

    • Edicola devozionale di via della Libertà
    • Edicola devozionale della piazza di Bastiola

    • Edicola devozionale di via del Lavoro
    • Edicola devozionale di via San Lorenzo

In alcuni casi sono presenti le statuette originarie, in legno 
intagliato e dipinto, in altri casi è stata collocata al posto 

della statuetta originaria una copia in gesso dipinto.

ART BONUS: UN MERAVIGLIOSO STRUMENTO PER 
INCORAGGIARE IL MECENATISMO A SCOPI CULTURALI

L'affresco 
della "Mater Dolorosa"
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PROSPETTIVE 2025: OCCIDENTE
Un’importante rassegna culturale, promossa dall'Assessorato alla Cultura 

del Comune di Bastia, con la presenza di illustri relatori

È nato un progetto nuovo, interessante, a cura 
dell’Assessorato alla Cultura del Comune di Bastia. 
Ogni anno sarà individuato un tema portante intorno 

al quale saranno proposti eventi ed incontri di varia natura, 
di diversa estrazione disciplinare, dalla letteratura alla 
musica, dall’arte alla scienza. “Occidente - ha affermato 
l’assessore Paolo Ansideri - è il tema scelto per Prospettive 
2025. L’interrogazione sull’“Occidente”, sulla cultura, 
la storia e le dinamiche che muovono questa parte del 
mondo contemporaneo, è sembrato un doveroso inizio per 
una riflessione pubblica che intende proporsi come luogo 
aperto e privo di confini territoriali”. Cosa rappresenta oggi 
l’Occidente nell’era della globalità? Cosa ne è della “culla 
della civiltà” in un mondo ormai permeabile e connesso? 
Quali i segni che ne caratterizzano la specificità, l’irriducibile 
identità a fronte delle mutazioni sociali, storiche e culturali? 
Cosa esprime e manifesta oggi l’Europa nel suo essere 
“Occidente”? Queste solo alcune delle suggestioni intorno 
a cui saranno chiamati a confrontarsi pensatori e scrittori, 
musicisti, uomini di lettere, artisti e scienziati. L’incontro 
svoltosi il 25 gennaio 2025 sul tema “La nascita della 
Filosofia”, che ha visto come relatore Lorenzo Chiuchiù, 
ha aperto di fatto la rassegna culturale “Prospettive 2025: 
Occidente”.  
A lato il calendario degli incontri che avranno inizio tutti alle 
ore 17 - ingresso libero.

La Consulta della Religione e della Spiritualità del Co-
mune di Bastia Umbra, con il patrocinio del Comune 
di Bastia Umbra, propone alla cittadinanza “Il Fem-

minile e la Speranza”, ciclo di conferenze che ha l’obiettivo 
di esaltare il ruolo della donna come generatrice di speranza 
nella costruzione di una civiltà fondata sul rispetto dei dirit-
ti fondamentali dell’uomo, dei valori democratici e di pace 
e concordia tra le persone, i popoli e le culture. Il progetto 
intende interrogare sull’argomento le varie confessioni reli-
giose a cominciare da quella cattolica, con cui si apre, e che 
attraversa un arco temporale che parte dal 1100 fino a giun-
gere ai giorni nostri.

Questo il programma:
Sabato 8 Febbraio 2025, ore 15.30 - “Ildegarga di Bingen 
donna poliedrica. Uno sguardo complesso e integrato” suor 
Anastasia Durisova - monaca del monastero delle benedettine 
di Sant’Anna Bastia Umbra
Venerdì 28 Febbraio 2025, ore 21.00 - “La corda della 

“IL FEMMINILE E LA SPERANZA”
Un ciclo di conferenze a cura della Consulta della Religione e Spiritualità

Vita” Chiara d’Assisi e Filippa Mareri: donne di Speranza 
- suor Claudia Mundo e suor Francesca Zambelli - suore 
francescane di Santa Filippa Mareri di Assisi 
Sabato 15 Marzo 2025, ore 15.30 - “Quale Speranza nella 
esperienza spirituale di Edith Stein?” - prof.ssa Emma 
Caroleo - docente Dipartimento di Teologia spirituale della 
Facoltà di Teologia della Pontificia Università Gregoriana
Sabato 29 Marzo 2025, ore 15.30 - “Chi ha cancellato 
l’orizzonte? Dialoghi tra Santa Teresa di Lisieux e 
Nietzsche” -  prof.ssa Valeria Piccioni docente presso Istituto 
Alberghiero di Assisi e dott.ssa Elvira Pompili dott.ssa in 
Filosofia
Sabato 5 Aprile 2025, ore 15.30 - “Dorothy Day: le scelte 
dell’amore”- prof.ssa Caterina Ciriello - docente Pontificia 
Università Urbaniana
Tutti gli incontri saranno ad ingresso libero e si svolgeranno 
presso l’Auditorium Sant’Angelo di Bastia Umbra.
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Concludiamo 
la rassegna 
delle scuole 

presenti nel nostro 
territorio con l’Isti-
tuto Professionale 
per i Servizi Com-
merciali di Bastia 
Umbra, per i bastioli 
“Il Commercialetto”, fino alla fine degli 
anni ‘90 accolto in un’ala del Monaste-
ro delle monache benedettine in piazza 
Umberto I e successivamente trasferi-
to nella storica sede di Viale Giontella. 
L’Istituto, nato come sezione distaccata 
dell’istituto omonimo di Foligno, è di-
venuto autonomo nel 1988 e nel 1995 
è stato accorpato all’Istituto Tecnico 
Industriale di Santa Maria degli Ange-
li, oggi Istituto di Istruzione Superiore 
Marco Polo – Ruggiero Bonghi. Il di-
rigente scolastico, il prof. Carlo Meni-
chini (nella foto) è stato ed è una figu-
ra centrale nell’organizzazione e nella 
crescita dell’Istituto: con una lunga 
esperienza nel campo dell’istruzione e 
una visione chiara sul ruolo della scuo-
la nel nostro territorio e nella società, 
ogni giorno raccoglie sfide, opportuni-
tà, e promuove innovazioni che caratte-
rizzano il panorama scolastico odierno, 
oltre a condividere il suo impegno quo-
tidiano per garantire un’educazione di 
qualità agli studenti.

Dirigente, quali sono i punti di forza 
e le caratteristiche distintive di que-
sta scuola?
“È una scuola accogliente che cerca 
di valorizzare al massimo tutte le per-
sone; è una scuola molto inclusiva nei 
confronti di tutti e per ogni studente il 
nostro team di docenti cerca di trovare 
la strada che lo porti al miglior risultato 
possibile. E’ inoltre una scuola flessibile, 
capace di adattarsi alle esigenze di ogni 
persona e grazie a questa flessibilità ri-
esce anche a rispondere alle tantissime 
sollecitazioni che vengono dal territorio 
per costruire dei percorsi o partecipare 
a iniziative e manifestazioni.

A tale proposito, una novità della no-
stra scuola è il nuovo indirizzo “Servizi 
Commerciali Operatore Web Communi-
ty” creato per rispondere alle richieste 
del territorio di una nuova figura pro-
fessionale, tra le più ricercate e meglio 
retribuite in Italia ed all’estero, che 
sappia operare in maniera strategica 
sia nell’ambito del marketing e della 
comunicazione aziendale che in quello 
amministrativo-contabile. I nostri di-
plomati saranno in grado di supportare 
aziende pubbliche e private nell’uso del 
web e del social network per le attività 
di pre e post vendita, di amministrazio-
ne e di customer care, contribuendo in 
maniera efficace ai processi di innova-
zione e globalizzazione in atto”.

Come la scuola collabora con enti lo-
cali, aziende o associazioni per pro-
muovere l’integrazione tra formazio-
ne e comunità?
“I rapporti con le imprese del territorio 
e con il mondo del lavoro, sono rapporti 
piuttosto stretti da sempre, grazie an-
che all’alternanza scuola-lavoro adesso 
chiamata P.C.T.O. (Percorsi per le com-
petenze trasversali e per l’orientamen-
to): i ragazzi, dal terzo anno in poi, tra-
scorrono alcune settimane all’interno di 
aziende e studi professionali del territo-
rio, mettendo alla prova le proprie abili-
tà e sperimentando le proprie competen-
ze; è una modalità didattica innovativa, 
che attraverso l’esperienza pratica, aiu-
ta a consolidare le conoscenze acquisite 
a scuola e testare sul campo le attitudini 
di studentesse e studenti, ad arricchirne 
la formazione e ad orientarne il percorso 
professionale, grazie a progetti in linea 
con il loro piano di studi. Abbiamo an-
che ottimi rapporti a livello istituzionale 
con il Comune di Bastia Umbra, da sem-
pre molto sensibile al tema della scuola, 
ma anche con i vari servizi ed enti con i 
quali si collabora per dare ai ragazzi e 
alle ragazze modo di applicarsi anche a 
vantaggio del territorio, alle volte simu-
lando, altre volte invece facendo degli 
interventi concreti”.

Quali progetti innovativi o iniziative 
particolari sono stati realizzati re-
centemente per migliorare l’offerta 
formativa o il coinvolgimento degli 
studenti?
“Grazie ai finanziamenti del PNRR 
abbiamo messo in campo numerose 
innovazioni, la più recente per quanto 
riguarda la sede di Bastia Umbra è il 
cosiddetto “Mentoring”: un supporto 
individuale agli studenti delle classi 
prime per incoraggiarli, per riflettere 
insieme, e trovare una motivazione ri-
spetto al loro percorso di studi e di vita. 
Abbiamo anche attuato dei piccoli Per-
corsi didattici su tematiche particolari 
legate all’apprendimento, soprattutto 
per quanto riguarda la logica e Per-
corsi legati alle discipline di indirizzo, 
ne è un esempio la partecipazione al 
Premio “Italia Angelucci Baldoni” in 
cui formazione e creatività si fondono. 
Questo premio, istituito da Umbria Gas 
e dalla famiglia Baldoni Franceschini, 
prevede la presentazione di un Busi-
ness Plan, sia a livello individuale che 
di gruppo, in cui sia sviluppata e va-
lorizzata l’imprenditorialità femminile 
e l’innovazione. Un altro progetto di 
notevole interesse è quello denominato 
Città di impatto positivo di cui è stato 
promotore il Comune di Bastia Umbra 
e condotto in gran parte dalla Società 
PMG in cui gruppi di ragazze e ragazzi 
hanno elaborato delle idee progettuali 
che riguardano il Comune e la Scuola. 
Questa è la nostra maniera di rendere 
attivi i ragazzi”.

In ultimo, perché i ragazzi dovrebbe-
ro iscriversi in questa scuola?
“Perché nella nostra scuola i ragazzi 
possono trovare la strada per realiz-
zare il meglio di sé, magari quella che 
non immaginavano neanche, e possono 
dare sfogo alla creatività e soprattutto 
trovare ascolto”.

Claudia Morini

IPSC: UNA SCUOLA AL PASSO CON I TEMPI
Intervista al prof. Carlo Menichini, dirigente dell’Istituto Professionale 

per i Servizi Commerciali di Bastia Umbra
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Pubblico delle grandi 
occasioni (circa 28.000 
presenze) per la secon-

da edizione di UmbriaCON, 
il Festival Comics Arts & 
Games di Bastia Umbra. Per 
quattro giorni, dal 16 al 19 
gennaio 2025, l’Umbriafiere 
è stata un’esplosione di emo-
zioni, energia, divertimento 
e pura magia. Grandi ospiti 
sono saliti sul palco, accla-
mati dai loro fan, ed hanno 
regalato spettacoli travol-
genti ed incontri indimenti-
cabili: Elio e le Storie Tese, 
Cristina d’Avena con i Gem 
Boys, Nanowar of Steel, 
Giorgio Vanni, lo spettaco-
lo Disneiamo oltre ad artisti 
internazionali del mondo co-
mics, games e fantastico. A 
colorare gli stand di questo 
Festival internazionale tanti 
espositori del settore, mo-

stre di fumetti e fotografia, 
le perfomance originali dei 
cosplayer e le esibizioni di k-
pop che hanno riempito ogni 
angolo di passione e allegria. 
"È stata un'edizione incredi-
bile - ha affermato Federico 
Piermaria, direttore artistico 
di UmbriaCON e responsa-
bile della Fidelio srl di Bastia 
Umbra, ente specializzato in 
fiere del fumetto -. Abbiamo 
registrato una crescita per-
centuale importante, con un 
aumento del 35-40% di pre-
senze rispetto alla prima edi-
zione. Tutte le altre fiere del 
settore, anche molto grandi, 
hanno avuto una contrazio-
ne, invece noi siamo andati 
in controtendenza. Siamo 
sulla strada giusta e guar-
diamo avanti pensando già 
alla prossima edizione, per la 
quale auspichiamo un soste-

gno ancora più forte da parte 
delle istituzioni locali e re-
gionali. Il titolo di quest'an-
no era "Double-Up", perché 
abbiamo raddoppiato ogni 
aspetto, dai giorni agli spa-
zi, dagli ospiti agli eventi. 
Abbiamo portato in Umbria 
grandi nomi internazionali 
ed iniziative di qualità, che 

hanno riscosso molti apprez-
zamenti. In particolare Poste 
Italiane, presente con un an-
nullo filatelico dedicato, ci 
ha riconosciuto una perfetta 
organizzazione e un flusso di 
visitatori superiore alle loro 
aspettative". 
Tanti gli ospiti che hanno ri-
chiamato migliaia di fan e re-
galato panel, incontri memo-
rabili e rilasciato firmacopie 
e racconti personali. Questi 
sono solamente alcuni dei 
nomi intervenuti: John Ro-
mita Jr., Gabriele Dell’Otto, 
Glenn Fabry, Giorgio Cavaz-
zano, l’attore Jason Isaacs, 
Cavernadiplatone, Fraffrog, 
Sio, Dado, Cicciogamer, Da-
nilo Bertazzi, Giovanni Mu-
ciaccia, Lorenzo Branchetti, 
Giorgione, i doppiatori Pietro 
Ubaldi e Gianluca Iacono. 

UMBRIACON 2025: È STATO UN VERO SPETTACOLO
Pieno successo per la seconda edizione del Festival Comics Arts & Games

La 56^ edizione di 
Agriumbria - mostra 
nazionale agricoltura, 

zootecnia e alimentazione 
- si svolgerà a Umbriafie-
re dal 28 al 30 marzo 2025. 
Avrà come tema di riferi-
mento “La filiera vincente” 
-  con la presenza di oltre 450 
aziende - e sarà ricca di contenuti. Si riconfermano le mo-
stre e le rassegne nazionali legate alle razze zootecniche, in 
un momento in cui il comparto sta attraversando una fase 
strutturale non felice. Confermato anche il forte legame con 
le istituzioni partner, come la Regione Umbria e il Diparti-
mento di Scienze Agrarie, Alimentari ed Ambientali dell’U-
niversità degli Studi di Perugia. “Sin dalla sua nascita - ha 
sottolineato il presidente di Umbriafiere, Stefano Anside-

ri - Agriumbria ha scelto di 
puntare sul coinvolgimento e 
la valorizzazione dell’intera 
filiera agricola. L’obietti-
vo di Agriumbria è quello 
di promuovere la crescita 
dell’agricoltura italiana, so-
stenendo il dialogo tra ricer-
ca e comparti produttivi per 

favorire soluzioni più sostenibili. Agriumbria intende crea-
re confronti tra imprenditori, scienza e ricerca. Siamo polo 
nazionale di riferimento delle carni di qualità, anche grazie 
all’accordo con le principali associazioni di categoria, a 
partire da AIA. Agriumbria è la più ampia rassegna zootec-
nica d’Italia ed è la più grande manifestazione agricola del 
Centro Sud d’Italia con un costante trend di crescita sia di 
espositori che di visitatori”.

AGRIUMBRIA 2025: LA FILIERA VINCENTE
La grande fiera agricola è in programma dal 28 al 30 marzo 2025
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Il gruppo giovanile di Costano, guidato dal presidente 
Simone Bordichini, ha aperto ufficialmente l'anno del 
cinquantenario della “Sagra della Porchetta”, che si terrà 

dal 22 al 31 agosto 2025. Durante il pranzo di tesseramento, 
organizzato il 26 gennaio, è stata annunciata la donazione di 
1.000 euro alla Croce Rossa di Bastia Umbra per sostene-
re l'acquisto di una nuova ambulanza. La cerimonia ha vi-
sto la partecipazione del parroco di Costano, rappresentanti 
dell’Amministrazione comunale, delle associazioni locali e 
di circa 120 persone. Bordichini ha sottolineato l'importanza 
della collaborazione comunitaria, evidenziando che il contri-
buto di tutti è fondamentale per la realizzazione della sagra 
e degli altri eventi organizzati durante l'anno. La donazio-
ne alla Croce Rossa si inserisce nella tradizione del grup-
po giovanile di destinare ogni anno parte dei proventi delle 
loro attività a sostegno di iniziative locali o enti benefici. 
Quest'anno, il contributo andrà a supportare un progetto fon-
damentale per il territorio: l'acquisto di un'ambulanza, stru-
mento essenziale per garantire un servizio sanitario adeguato 
alla comunità. Il cinquantesimo anniversario della sagra sarà 
un evento particolarmente significativo per Costano, che già 
si prepara ad accogliere numerosi visitatori.

COSTANO CELEBRA 
50 ANNI DELLA 

“SAGRA DELLA PORCHETTA”
Donati 1.000 euro alla Croce Rossa di Bastia

A.I.D.O.Comunale di Ba-
stia Umbra – Associazione 
Italiana per la Donazione di 

Organi, Tessuti e Cellule, con sede 
operativa in Bastia Umbra via Ga-
ribaldi 2, opera nella speranza che 
il senso di “solidarietà” e di “re-
sponsabilità” si uniscano nella 
“consapevolezza” che le malattie 
degli “altri”, le loro difficoltà a vi-
vere normalmente, coinvolgano anche noi e per questo è 
importante acconsentire al prelievo dei nostri organi e tes-
suti dopo la morte. Nel mondo sono ormai più di 585.000 
le persone che vivono con un trapianto di rene, 121.000 con 
un trapianto di fegato, 66.000 con un trapianto di cuore e 
28.000 con un trapianto di pancreas. L’intervento chirurgi-
co oggi è stato perfezionato e la probabilità di successo pra-
ticamente è del 100% ed a distanza di 5 anni dal trapianto 
più dell’80% di essi hanno una vita quasi normale. La cul-
tura della donazione deriva da un coinvolgimento interiore 
ottenuto attraverso la conoscenza profonda che merita una 
riflessione attenta, la legge dello Stato n. 91 del 1 aprile 
1991 “Disposizioni in materia di prelievi e di trapianti di 
organi e di tessuti” invita tutti i cittadini maggiorenni a 
dichiarare la propria volontà in ordine alla donazione di 
organi e tessuti del proprio corpo successivamente alla 
morte. 
Al momento del rinnovo della tua Carta d’Identità di-
chiara il tuo Sì alla vita e vieni a trovarci per richiedere 
il tesserino AIDO da tenere sempre con te.
Decidere di donare i propri organi o tessuti non è certa-
mente una scelta facile da compiere: tanti sono i dubbi, le 
perplessità ed i timori che assalgono ognuno di noi ed è per 
questo motivo che l’A.I.D.O. Comunale di Bastia Umbra 
si sta adoperando in attività informative. Anche nell’anno 
2024 ne sono state svolte diverse.

Il 2025 è iniziato con la Festa della Befana, svoltasi presso 
il Centro San Michele, a cui hanno partecipato tante fami-
glie con i loro bambini.
Vi aspettiamo domenica 2 Marzo 2025 alla Festa di Car-
nevale che si svolgerà al Centro San Michele.       
“Dire sì alla donazione può salvare una vita, anche la tua”

UN SI ALLA VITA
L'AIDO Comunale di Bastia si sta 

adoperando in varie attività informative 
per promuovere la cultura delle donazioni 

e aspetta tutti alla Festa di Carnevale, 
in programma il 2 Marzo 2025 

al Centro San Michele
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Lo sportello 
del lavoro di 
Bastia Umbra 

è situato in Piazza 
Moncada, all’in-
gresso del Centro 
Fieristico “Ludovi-
co Maschiella”. Con 
due delle impiegate 
dell’Ufficio, abbia-
mo fatto un breve 
excursus storico a partire dal 1994, quando era ufficio del la-
voro e dipendeva dal Ministero del Lavoro, con sede in Piaz-
za Umberto I°. Da allora sono intervenute delle modifiche 
sostanziali che lo hanno portato ad essere alle dipendenze 
della Provincia per poi passare, con la Legge della Regione 
n° 1 del febbraio 2018, a ARPAL (Agenzia Regionale per le 
Politiche Attive del Lavoro). Negli anni è stato anche trasfe-
rito in Piazza Moncada. Parliamo della sede di Bastia Umbra 
ma, il citato Sportello, che rientra nel CPI di Perugia, serve 
un bacino molto più ampio: Bastia, Assisi, Cannara, Bettona, 
e Torgiano. Lo Sportello del Lavoro di Bastia Umbra forni-
sce i seguenti servizi:
- rilascio del Percorso del Lavoratore; 
- la consulenza sulla ricerca del lavoro e mediazione tra do-
manda e offerta del lavoro;
- iscrizione ad ARPAL Umbria che, attualmente implica l’i-
scrizione al Programma G.O.L.
Come iscriversi al C.P.I., oggi ARPAL Umbria?  
Si può fare l’iscrizione recandosi di persona al C.P.I., per 
stipulare il Patto di Servizio Personalizzato e conseguente-
mente convalidare la Dichiarazione di Immediata Disponibi-
lità  (DID). Comunque dall’agosto 2022, è stato predisposto 
il programma GOL, acronimo di  Garanzia di Occupabilità 
dei Lavoratori. E’ il nuovo strumento di politica attiva che 
intende aiutare milioni di “beneficiari” dell’assegno GOL. 
Il Programma GOL è un’azione di riforma del PNRR dell’I-
talia per riqualificare i servizi di politica attiva del lavoro. Il 
Programma GOL si basa sulla personalizzazione dei servizi 
in cui gli utenti beneficiari sono indirizzati al percorso più 
adeguato grazie all’orientamento di base mirato e all’asses-
sment quali-quantitativo. Per quanto riguarda nello specifi-
co, per il suddetto sportello, resta fondamentale il servizio di 
ricerca del personale eseguito gratuitamente verso le aziende 
e i cittadini. I profili più richiesti nel territorio sono quelli 
per: edilizia, ristorazione e assistenza alle persone.

Marinella Amico Mencarelli

I SERVIZI CHE FORNISCE LO SPORTELLO DEL LAVORO 
I profili più richiesti nel territorio sono quelli per: edilizia, ristorazione e assistenza alle persone

OCCUPAZIONE: LA SITUAZIONE IN UMBRIA
 
Turismo e costruzioni trascinano il mercato del lavoro umbro, 
compensando il calo dell’industria manifatturiera e segnando 
una crescita delle assunzioni più marcata rispetto alla media 
nazionale. E’ quanto emerge dal bollettino Excelsior di genna-
io 2025 - redatto da Unioncamere e dal Ministero del Lavoro - 
nell’analisi del giornalista Giuseppe Castellini per la Camera di 
Commercio Umbria. I settori di turismo, costruzioni e commercio 
continuano a trainare il mercato del lavoro regionale. Un aspetto 
interessante riguarda il livello di istruzione richiesto per le nuo-
ve assunzioni in Umbria. A gennaio 2025, il 13% delle entrate 
previste è destinato a laureati, una percentuale leggermente in-
feriore rispetto al 14% del 2024 e significativamente più bassa 
della media nazionale del 18%. Questo dato conferma la scarsa 
domanda di competenze altamente qualificate nella regione, 
sebbene alcuni settori, come quello tecnico e sanitario, abbiano 
manifestato una crescente necessità di personale specializzato. 
Le difficoltà nel reperire personale qualificato continuano a cre-
scere. Nel 2025, il 56% delle assunzioni previste è considerato di 
difficile reperimento, contro il 53% del 2024. Si tratta del dato 
più alto tra tutte le regioni del Centro-Nord. Questo problema è 
particolarmente acuto nei settori tecnici e nelle professioni qua-
lificate, dove le competenze richieste dalle imprese spesso non 
trovano riscontro nella formazione locale.

Tendenze fashion dal mondo della moda
Rubrica a cura della Sartoria Rosi

Quali saranno le tendenze moda Primavera-Estate 2025? L'a-
rancione sarà in assoluto la tinta più vitaminica e solare della 
nuova stagione. Fiori in stampelle, quest'anno, hanno un sapore 
vintage e retrò. Si sovrappongono veli in fantasie, ma anche in 
verde lattementa, rosa baby, giallo canarino e azzurro confetto. 
Colori "confort" che infondono una certa pacatezza. Altra no-
vità  sarà l'asimmetria, non solo per le gonne e strascichi, ma 
anche per giacche con una manica o pantaloni con solo una 
gamba. Le righe “da camicia” o “da materassi” nei toni neutri o 
nei classico azzurro, daranno l'idea di freschezza. Si affacciano 
di nuovo parka, che andranno indossati sopra abiti scintillanti 
da sera o, allo stesso modo, per fare la spesa. Come per ogni 
primavera, il bianco impera, ma questa volta per la sua tridi-
mensionalità, su pizzi ricamati o applicazioni tagliati al laser o 
abbinato a tinte neutre regalando un allure molto chic. Il tessuto 
stropicciato ad arte, sarà un altra nuova tendenza! Le gonne, 
mini, midi o maxi che siano, aumentano di volume: il pallon-
cino impazza! Lo stile "sporty", preso in prestito dagli eventi 
sportivi. Lo scozzese, che non sarà più relegato agli outfit in-
vernali, ma sarà la versione più cool della stagione. Il pizzo 
nero che va o a coprire la pelle o sotto in un vedo e non vedo. 
Infine, lo stile boho chic che ora si ispira all'Oriente, per le sue 
fantasie, ma in maniera più preziosa e sofisticata. 
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Il 9 febbraio 2025 due rap-
presentanti della Comuni-
tà Capi del Gruppo Scout 

di Bastia Umbra sono partiti 
per l'Ucraina con Don Ema-
nuele e con alcuni volontari di 
Energia&Sorrisi per visitare 
una comunità di suore che si 
occupa di soccorrere le neces-
sità delle vedove e degli orfani di guerra. La missione ha sco-
po esplorativo per aprire un ponte umanitario. Già da questo 
momento verrà garantito un primo trasporto di aiuti a questa 
comunità. Per ora non è ancora prevista una raccolta di viveri 
e vestiario, ma solo di liberalità per sostenere l'impresa. 
Per chiunque volesse sostenere economicamente l’iniziativa 
sarà possibile indirizzare le vostre liberalità al seguente

 CCB: 
AGESCI GRUPPO BASTIA UMBRA 1 
IBAN: IT08E0301503200000003485139

Causale: “Missione Ucraina – erogazione liberale 
per attività formativa art. 83 del D.Lgs. 117/2017”

Sarà possibile avvalersi dei rimborsi fiscali previsti nella di-
chiarazione dei redditi per le liberalità ad enti no profit.
Per restare aggiornati su tutti gli sviluppi dell’iniziativa 
è possibile seguire il Canale Youtube “GRIDATELO DAI 
TETTI”.

MISSIONE SPES 
UCRAINA 2025

Il Gruppo AGESCI Bastia 1 in collaborazione 
con l'associazione Energia&Sorrisi ODV avvia 

una nuova missione in Ucraina denominata 
"SPES Ucraina 2025" finalizzata ad aprire 

un corridoio umanitario nella regione di Leopoli

Perle di Saggezza
rubrica a cura di Gaetano Mollo

Gaetano Mollo, già professore or-
dinario di Filosofia dell'educazione 
presso l'Università degli Studi di 
Perugia, è autore di libri, saggi e ro-
manzi. Ha pubblicato anche racconti 
fiabeschi e raccolte di poesie. È pre-
sidente del Comitato di divulgazione 
del pensiero di Pietro Ubaldi del Co-
mune di Foligno. 

LA VIRTÙ
“La virtù è una via di mezzo. Non è il punto equidistante 
fra due estremi ma il medio rispetto a ciò che né eccede 

né difetta. Questo non è unico né identico per tutti”. 
(Aristotele)

La nostra società individualistica e consumistica sta sva-
lutando il valore e la funzione delle virtù. Ciò che conta 
sembrano essere le competenze e le prestazioni. Con tutti 

i relativi riconoscimenti sociali ed economici. Aristotele nel di-
stinguere le virtù in etiche - quali la liberalità e la moderazione 
- e dianoetiche - quali la sapienza, l’intelligenza e la saggezza, 
come atteggiamenti degni di lode - attribuisce all’armonia il va-
lore della virtù. Così, le virtù sono da intendersi come il nostro 
modo di disporci e comportarci rispetto alle nostre passioni. 
Questo si presenta diversamente: non è unico e identico per 
tutti. Dipende ed è riferibile alle situazioni sociali e culturali in 
cui si vive, nonché alle condizioni esistenziali, date dall’età e 
dagli ambienti educativi. Per questo non si devono trattare tutti 
allo stesso modo. Ogni persona è diversa e diversamente ci si 
può riferire alla sua vita ed alle sue percezioni e vissuti. Ci si 
deve rapportare agli altri empaticamente, ossia cercando di im-
medesimarsi, riuscendo a decentrarsi, senza però identificarsi. 
A ognuno secondo il suo livello evolutivo. Questo devono po-
ter tener presente tutti gli educatori: genitori, insegnanti, nonni 
e animatori in testa. A questo serve l’empatia, quale capacità 
di immedesimarsi nell’altro, per coglierne le preoccupazioni, i 
desideri e le difficoltà. Così Carl Rogers ci invita a metterci nei 
panni altrui e Jeremy Rifkin a sviluppare la nostra coscienza 
biosferica, quella basata sull’empatia globale, necessaria per 
evitare il collasso planetario. È attraverso i comportamenti vir-
tuosi che si forma la nostra coscienza: attraverso le relazioni 
con gli altri, col mondo e con se stessi. Oggi, è richiesta una 
coscienza collettiva e planetaria. È la coscienza cosmica, cui fa 
riferimento Pietro Ubaldi, quale sintonizzazione sulle leggi di 
ordine, giustizia e amore che regolano l’esistenza e tutto l’uni-
verso. Così, l’avidità di ciascuna nazione può essere vinta, se 
ci si rende conto che può creare una disuguaglianza destinata 
a sfociare in guerre, violenze e soprusi. Per questo, per Edith 
Stein l’empatia è una connessione spirituale con l’umanità, per-
cepita nelle sue situazioni emotive e negli aneliti dell’anima.
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Il 10 novembre scorso è 
stato inaugurato l’Anno 
Accademico 2024/2025 

dell’Università Libera di 
Bastia Umbra, ed è stato 
presentato ufficialmente dal 
Sindaco Erico Pecci, il nuo-
vo Comitato di Gestione: 
Aurora Tazza, Presidente 
delegata dal Sindaco, Rita Di 
Pasquale, Gianfranco Petti-
rossi, Claudia Morini e Lo-
rella Capezzali. 
Con il motto “Liberi di for-
marsi”, l’Unilibera si confer-
ma un luogo di crescita e di 
confronto culturale aperto a 
tutti, un punto di riferimento 
per chi desidera approfondi-
re la propria formazione, con 
una proposta educativa che 
comprende numerosi corsi, 
fruibili da cittadini di ogni 
età, conferenze ed uscite.
Abbiamo incontrato Aurora 
Tazza, Presidente delegata 
del Sindaco.  

Quali novità e quali sfide si 
propone il nuovo direttivo 
di Unilibera?
“La nostra parola d’ordine è 
sperimentazione. Ciò che ci 
preme di più è proporre nuo-
ve attività formative che non 
si limitino a lezioni frontali, 
ma a promuovere la forma-
zione continua e la socialità, 
cercando di coinvolgere tut-
te le fasce d’età. Il direttivo è 
consapevole che per ottenere 
i risultati sperati sia neces-
sario aprirsi alla curiosità 
della popolazione e perciò si 
propone di costruire un dia-
logo con gli utenti e di man-
tenerlo attivo durante tutto 
il corso dell’anno di forma-
zione, creando la possibilità 
di presentare richieste per 
corsi specifici, ma anche ac-
cettando i corsi proposti dai 
formatori, anche in corso 
d’opera. Aprire al dialogo 
significherà, quindi, mag-
giore elasticità per il pro-
gramma, che verrà integrato 
a partire dal comune sentire 
degli utenti o aspiranti tali. 
Inoltre, per allargare l’u-
tenza anche a fasce d’età 
meno presenti nello storico 
dell’Unilib, ci proponiamo 
di proporre nuovi corsi e di 

farlo presentandoli ad orari 
più accessibili per i lavora-
tori e gli studenti”. 

Quali sono stati i corsi of-
ferti in questo primo perio-
do dell’anno accademico? 
Quali hanno avuto mag-
giori iscritti?
“I corsi già partiti sono: 
Balli di gruppo con Teresa 
Brufani, Pilates con Giulia 
Brozzetti, Ginnastica An-
talgica con Azzurra Corsi e 
Beatrice Priori, Conoscere i 
funghi con Andrea Scatena, 
L’olio d’oliva con Alessan-
dro Vujovic, Lingua inglese 
con Athina Kazaki, Lingua 
francese con Claudio Vinti, 
Scrittura creativa con Ga-

briele Giuliani, L’arte del ri-
camo con Maria Pia Bizzar-
ri e Catia Fiorucci, Il teatro 
e le sue forme con Graziano 
Lazzari, Introduzione alla 
fotografia con il collettivo 
“Contrasti”.
Il maggior successo è rileva-
bile tra i corsi di educazione 
al movimento, ma un certo 
successo ha avuto anche il 
corso riguardante la cono-
scenza dei funghi. Come di-
rettivo, siamo felici dei risul-
tati. I motivi per cui teniamo 
a proporre i corsi di educa-
zione al movimento non ri-
guardano solo l’educazione 
alla salute ma anche il fatto 
che questi corsi si dimostri-
no ottimi momenti di aggre-

gazione sociale. Riguardo al 
corso sui funghi, gli utenti 
sono stati molto soddisfatti 
dell’istruttore, dei temi trat-
tati e dell’uscita legata al 
corso. Teniamo a sottoline-
are che la grande frequenza 
riscontrata in questi corsi è 
dovuta anche al passaparo-
la, a dimostrazione del fatto 
che è la comunità a fare la 
differenza, lo sprono vicen-
devole ad avere esperienze 
culturalmente rilevanti unite 
a momenti di socialità”. 

Quali sono le nuove ini-
ziative o collaborazioni in 
programma per ampliare 
l’offerta formativa?
“I nuovi corsi in partenza 

LIBERI DI FORMARSI CON L’UNILIBERA
Nostra intervista ad Aurora Tazza, Presidente delegata del Sindaco

Servizio di Claudia Morini

Nelle foto: Aurora Tazza e una lezione all'aperto dell'Unilibera  
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saranno: 
- Nordic Walking, l’arte del 
cammino con i bastoncini 
all’aria aperta con Paolo 
Speziali;
- La storia dell’arte e i suoi 
linguaggi segreti con Elisa 
Cesaretti;
- Arte del ‘900 in Umbria 
con Moreno Panzolini; 
- Arte e architettura dei pae-
saggi francescani con Raffa-
ella Vellucci; 
- Psicologia: incontrare l’al-
tro con Francesca Minni;
- Corso di geologia del terri-
torio con Federico Famiani;
- Astronomia: alla scoperta 
del cielo con Simonetta Er-
coli;
- Guida pratica per esse-
re un buon proprietario di 
cane con Marco Valigi; 
- Lingua spagnola con Ma-
ria Fatima Shamssiantorfeh 
Polo;
- Lingua inglese livello in-
termedio con Enrica Belvi; 
- Illustrazione botanica con 
Luisa Casaglia;
- Corso di uncinetto con Ro-
sanna Calisti e Mirella Ro-
scini;
- Conoscere il cioccolato con 
Tommaso Bodo; 
- Ikebana con Massimiliano 
Ciofini
La proposta è amplia, cio-
nonostante cogliamo l’occa-
sione per ricordare a tutta 
la cittadinanza che è libera 
di proporre nuovi corsi. Le 
uscite proposte nel program-
ma avverranno in primave-
ra e riguarderanno la storia 
dell’arte, l’astronomia, la 
visita del Bottaccione e di 
Montecucco, un giorno a Ra-
siglia e le cascate delle Mar-
more, un’uscita di più giorni 
a Napoli. Per le conferenze, 
a breve sarà proposto il ca-
lendario, che andrà ad arric-
chire il già vasto programma 
culturale della nostra città. 
Ricordiamo, infatti, che le 
conferenze sono aperte a tut-
ta la popolazione, non solo 
agli iscritti. Venite numerosi, 
vi aspettiamo!”.

Per tutte le informazioni ri-
guardo orari, sede dei corsi, 
prezzi, uscite e chiarimenti 
basterà contattare la segrete-
ria al telefono 333.4691108 
e all’indirizzo e-mail proget-
ti@cooperativafare.it oppure 
visitare il sito del Comune di 
Bastia.

È stato un incontro davvero 
bello e molto partecipato 
quello che si è svolto nel 

pomeriggio di sabato 11 gennaio 
2025 nella chiesa di S. Michele 
Arcangelo, per lodevole iniziati-
va di alcuni volontari che hanno 
chiesto ed ottenuto la piena colla-
borazione della Parrocchia con il 
patrocinio del Comune e della Pro 
Loco. Merita sicuramente di esse-
re conosciuta a fondo la vicenda 
umana della piccola Sara Mariuc-
ci, definita non a caso “L'Angelo degli An-
geli”. Una storia che parte da lontano e che è 
stata raccontata dagli stessi genitori di Sara: 
Michele Mariucci e Anna Armentano. Nella 
chiesa di S. Michele Arcangelo, di fronte a 
un gran numero di persone provenienti da 
varie località, Anna e Michele hanno offer-
to la loro preziosa testimonianza suscitando 
emozioni particolarmente intense. Anna ha 
ripercorso la sua storia umana non priva di 
episodi anche molto dolorosi, culminati con 
la tragica morte di sua figlia Sara, avvenuta 
il 5 agosto 2006, a soli tre anni e mezzo. “La 
sera del 4 agosto 2006 - ha ricordato Anna - 
prima di dormire Sara mi raccontò una sto-
ria. Mia figlia mi disse: “Quando ero picco-
la piccola, ero in un posto lontano lontano, 
meraviglioso, su una nuvoletta”. Le chiesi: 
“E con chi eri?” Mi rispose: “Con Mamma 
Morena!” Le domandai: “E chi è Mamma 
Morena?”. E lei: “L'altra mia Mamma”. 
Io le chiesi nuovamente: “Ma come è que-
sta Mamma Morena?” Allora Sara mi dis-
se: “E' buonissima”. Ed io: “Più buona di 
mamma Anna?” “Sì!” - rispose. E ancora 
io: “E di che colore ha i capelli?” “Blu”, 

affermò Sara. Allora le chiesi: 
“Ma lasceresti mamma Anna per 
andare con Mamma Morena?” 
“Siii”, rispose con sicurezza. 
Il giorno dopo, il 5 agosto, Sara 
era nella sua piccola bara bianca 
e dietro la bara c'era l'immagine 
della Madonna raffigurata con 
un lungo velo azzurro. L'8 ago-
sto il papà di Sara, Michele, fece 
una ricerca su Mamma Morena e 
con immenso stupore scoprì che 
questo è il nome con cui viene 

venerata la Vergine Maria protettrice della 
Bolivia. La sua festa ricorre proprio il 5 ago-
sto. Dal giorno di quella scoperta la storia di 
Sara Mariucci iniziò a portare tanta speran-
za nei sofferenti, in chi ha paura e in chi ha 
perso la fede, tanto che la tomba della bimba 
a Gubbio è meta di continue visite da parte 
di persone alla ricerca di Dio, da ogni luo-
go d'Italia e del mondo. La vita dei genitori, 
Anna e Michele, è cambiata radicalmente. 
In passato non frequentavano abitualmente 
la parrocchia e dopo la morte di Sara han-
no ritrovato la fede, hanno scoperto di es-
sere chiamati ad una nuova relazione con 
Dio e Sara ne è stata la mediatrice insieme 
a Mamma Morena. Il sacramento del matri-
monio è rifiorito in loro ed ha cominciato a 
portare i suoi frutti. C'è stata un'apertura alla 
vita, sono nati altri quattro figli. Sara è stata 
intermediaria di una grazia speciale che ha 
illuminato la loro mente e riscaldato il loro 
cuore. Hanno ritrovato il loro posto nella co-
munità parrocchiale mettendo al suo servi-
zio i carismi ricevuti. La piccola Sara riposa 
presso la chiesa di San Martino in Colle a 
Gubbio.

SARA, “L'ANGELO DEGLI ANGELI”
Da Bastia un bellissimo messaggio di vita e di speranza. 

La testimonianza dei genitori della piccola Sara Mariucci

Sara Mariucci
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Venerdì 17 gennaio 2025, 
al Teatrino di Piazza 
Mazzini, è stato presen-

tato il libro di Amneris Mar-
cucci dal titolo “La 500 Ros-
sa”. Sono intervenuti la stessa 
autrice del libro e la scrittrice 
Viviana Picchiarelli. La storia 
è ambientata in Umbria, tra 

Assisi, Città di Castello e altri 
bei luoghi. Tutto ha inizio con 
il furto di una 500 rossa. A di-
stanza di mesi la macchina sarà 
ritrovata in Val d’Orcia e ripor-
tata a casa, ormai fuori uso, con 
il carro attrezzi. Nel viaggio di 
ritorno affiorano ricordi che co-
prono circa trenta anni. È lei, la 

500 rossa, la protagonista del 
romanzo, insieme a Massimo, 
Giulia, Stefy e ai loro amici. 
Formatasi in ambiente cattoli-
co, Amneris Marcucci è stata 
docente presso il Liceo Scien-
tifico di Assisi, da anni coltiva 
la passione per la scrittura ed è 
autrice di diversi romanzi.

Sabato 11 gennaio 2025, al 
Teatrino di Piazza Mazzini 
a Bastia Umbra, si è tenu-

ta la presentazione del libro di 
Paolo Trenta dal titolo “La Po-
stura Narrativa. I modi di essere 
della cura”. Sono intervenuti lo 
stesso Paolo Trenta, sociologo e 
autore del libro e Corrado Mori-

ci, formatore del Laboratorio di 
Scienze Sperimentali di Foligno. 
La Medicina Narrativa è una 
pratica clinico-assistenziale che, 
rimettendo al centro della rela-
zione l’ascolto del paziente, sta 
rinnovando la medicina contem-
poranea. Paolo Trenta, a cui si 
deve l’invenzione del concetto di 

“postura narrativa”, presenta la 
metodologia della Medicina Nar-
rativa partendo da solide basi, 
per poi arrivare a definire questa 
“postura” fondamentale, fatta di 
attenzione, ascolto attivo, sguar-
do, empatia ed emotività. 

Il 24 gennaio 2025, presso 
l'Auditorium Sant'Ange-
lo, è stata presentata la 

Tesi in memoria di Ilaria Ber-
tinelli dal titolo “La società 
dell’insicurezza lo stato pe-
nale e il caso Cucchi”. L’in-
contro - condotto dal prof. 
Salvatore Cingari dell’Uni-
versità per Stranieri di Peru-
gia - ha voluto essere un’oc-
casione per ricordare Ilaria 
Bertinelli, studentessa iscritta 
alla Facoltà di Relazioni In-
ternazionali presso l’Univer-
sità degli Studi di Perugia e 
laureata in Comunicazione 

Internazionale presso l’U-
niversità per Stranieri di 
Perugia, purtroppo, prema-
turamente scomparsa poco 
meno di un anno fa. Nella sua 
Tesi, Ilaria affronta un tema 
di grande rilevanza sociale 
e culturale che offre un’ana-
lisi approfondita del caso di 
Stefano Cucchi, un episodio 
simbolico che ha sollevato un 
dibattito pubblico intenso sui 
diritti umani, gli abusi di po-
tere e sull'urgenza di riforme 
nel sistema penale italiano. 
Attraverso una prospettiva 
critica, l’autrice esamina le 

connessioni tra l’insicurezza 
sociale e la fragilità dei cor-
pi esposti al potere punitivo 
dello Stato, svelando i mec-
canismi che spesso compro-
mettono la tutela dei diritti 
fondamentali. La tesi di Ilaria  
Bertinelli è stata pubblicata 
nei primi tre capitoli del libro 
la cui postfazione è di Ilaria 
Cucchi, con il contributo di 
Salvatore Cingari e di Monia 
Andreani, filosofa della poli-
tica, docente dell’Università 
per Stranieri di Perugia e re-
latrice di Ilaria, anche lei pre-
maturamente scomparsa.

Bastia Presenta Tesi
LA SOCIETÀ DELL'INSICUREZZA, 

LO STATO PENALE E IL CASO CUCCHI
Presentata la Tesi in memoria di Ilaria Bertinelli

Bastia presenta Libri e Bastia 
presenta Tesi sono spazi dedi-
cati a tutti gli autori che inten-
dono presentare al pubblico 
le proprie pubblicazioni ed a 
tutti i laureati che intendono 
fare la stessa cosa con le pro-
prie Tesi di Laurea. Nel caso 
dei libri non vi è alcun limite 
di data di pubblicazione o di 
residenza degli autori, mentre 
per le Tesi di Laurea l’iniziativa 
è riservata a tutti i laureati, di 
qualsiasi età, residenti nel Co-
mune di Bastia Umbra, iscritti 
a qualsiasi Facoltà o a qualsiasi 
Ateneo e a chiunque abbia di-
scusso una Tesi su temi ineren-
ti la città di Bastia Umbra pur 
non risiedendovi. La Biblioteca 
comunale è incaricata di rac-
cogliere tutte le adesioni che 
devono pervenire alla stessa 
attraverso moduli specifici, 
per libri e Tesi, scaricabili dal 
sito: www.visitbastiaumbra.it

Bastia Presenta Libri
LA POSTURA NARRATIVA. I MODI DI ESSERE DELLA CURA

Presentato a Bastia il libro del sociologo Paolo Trenta

Bastia Presenta Libri
LA 500 ROSSA

Presentato il romanzo di Amneris Marcucci
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“Nella mia mente è scolpita una po-
esia / che esprimerà la mia ani-
ma intera / La sento vaga come 

il suono e il vento / eppure scolpita in piena 
chiarezza. (…)”. Con questi versi, tratti dalla 
lirica “La poesia” del grande poeta portoghese Fernando Pessoa, desidero parlare di una raccolta di 
componimenti poetici di un’autrice bastiola d’adozione: Silvia Lombardi. Per quale ragione, si chiederà 
il lettore, ho iniziato questo articolo con le parole di Pessoa? Perché, insieme a Saba, Dino Campana, 
Patrizia Cavalli, Alda Merini e i crepuscolari, sono gli autori che hanno avuto un ruolo determinante 
nella formazione di Silvia Lombardi. Lei è una professoressa di Lettere del Liceo Scientifico di Assisi, 
con una passione, quella di perdersi tra rime e strofe, nata tra i banchi di scuola delle elementari. Pian 
piano, nel corso della sua vita, la poesia ha assunto significati sempre nuovi. Il taccuino, fedele compa-
gno di viaggio, non solo è il custode della propria interiorità, ma anche la chiave che permette di parlare 
all’anima e al cuore del lettore. La poetessa Lombardi, nel solco della tradizione crepuscolare, inizia la 
propria riflessione partendo dalla realtà del quotidiano, in grado di sfociare poi in una dimensione oniri-
ca. La silloge “Piccole riflessioni notturne”, in particolare, nasce dalla volontà dell’autrice di raccogliere 
tutti i versi scritti a partire dal 2013 e pubblicati nei social. Bertoni editore, in seguito, ha creduto in 
questo progetto. Ne è uscita un’interessante opera.  

Emanuele Boccali

La longevità è un 
obiettivo che 

molti di noi deside-
rano raggiungere, e 
una delle chiavi per 
ottenerla è adottare 
abitudini sane. Ecco 
alcuni suggerimenti 
su come sviluppare 
pratiche quotidiane che promuovano una 
vita più lunga e sana.
Alimentazione equilibrata
Iniziare a seguire una dieta ricca di frutta, 
verdura, cereali integrali e proteine magre 
è fondamentale. Evitare cibi processati e 
zuccheri aggiunti può fare una grande dif-
ferenza nel nostro benessere generale.

Esercizio fisico regolare
L’attività fisica è essenziale per mantene-
re il corpo in forma. Anche una semplice 
passeggiata quotidiana o sessioni di yoga 
possono contribuire a migliorare la salute 
cardiovascolare e la flessibilità.
Sonno di qualità
Non sottovalutare l’importanza di un buon 
riposo. Assicurati di dormire tra le 7 e le 9 
ore per notte, creando una routine che fa-
vorisca il relax prima di andare a letto.
Gestione dello stress
Imparare tecniche di gestione dello stress, 
come la meditazione o la respirazione 
profonda, può aiutare a mantenere la 
mente lucida e il corpo in equilibrio.
Socializzazione

Mantenere relazioni sociali forti è cruciale 
per il benessere emotivo. Dedica del tem-
po a famiglia e amici, partecipa a eventi 
comunitari o unisciti a gruppi con inte-
ressi comuni.
Controlli medici regolari
Non dimenticare di sottoporsi a controlli 
medici periodici. La prevenzione è im-
portante per identificare eventuali proble-
mi di salute in fase iniziale.
Adottare queste abitudini nella vita quo-
tidiana può sembrare impegnativo, ma 
piccoli cambiamenti possono portare a ri-
sultati significativi nel lungo periodo. Ri-
corda, la chiave è la costanza: ogni passo 
verso uno stile di vita più sano è un gran-
de passo verso una maggiore longevità.

Rubrica del benessere del coach Lorenzo Micheli

COSTRUIRE ABITUDINI SALUTARI PER UNA VITA LUNGA E SANA

PICCOLE RIFLESSIONI NOTTURNE
Una bella raccolta di poesie di Silvia Lombardi
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L'ANGOLO 
DELLA POESIA

IL FESTOSO 
CARNEVALE

È arrivato il Carnevale, 
porta gioia ed allegria.

“Che festa bella!” 
Lo diceva sempre 

Arlecchino e Pulcinella.
Colombina diceva 

a Balanzone
“Tu sei un gran burlone!”

Che meraviglia! 
Nelle città arrivavano

le maschere e gli asinelli 
con giochi e tamburelli.

Il festoso Carnevale 
mi ricorda i tempi belli 

della mia infanzia.
I cugini più grandi 

mi venivano a trovare,
venivano da paesi lontani, 

con il cavallo, 
tutti mascherati. 

I miei familiari quando 
li vedevano arrivare 

si domandavano: 
“Chi saranno?”

Si toglievano le maschere.
Che sorpresa! 

Baci, abbracci, castagnole 
e vino nero offerti 
da mamma mia,
quanto affetto, 
quanta allegria.
A Carnevale tira 
il vento, piove, 

ma se apri le finestre
senti il profumo delle viole.

Marisa Barbarossa

PRIMAVERA 
BIZZARRA

Quanto sei bizzarra 
Primavera!

Vesti il pesco tutto di rosa,
sembra un abito da sposa.

Sboccia il fiore di lillà, 
parla d'amore e di felicità.

Poi d'improvviso 
arriva la bufera.

I fiori che facevan 
tanta festa,

il vento li trasporta 
per ogni via,

gli alberi sono quasi spogli,
nel cuore nasce 
la malinconia.

Non c'è più l'aria
 profumata e leggera.

Così è la vita, 
come te bizzarra Primavera.

Marisa Barbarossa

Sarà Marinella Amico 
Mencarelli con la sua 
opera “Accarezzando 

i sogni” una delle autrici 
che parteciperà con la casa 
editrice Aletti al Salone In-
ternazionale del Libro di To-
rino, in programma dal 15 al 
19 maggio 2025, negli spazi 
del Lingotto Fiere. La sillo-
ge, pubblicata nella collana 
“I Diamanti della Poesia”, 
sarà presentata ai numerosi 
visitatori che affolleranno 
l’evento clou della cultura. 
Una raccolta di quarantotto 
liriche suddivise per tema-
tiche: “…alla Natura”; “…
agli Eventi”; “…all’Amo-
re”; “…a Mia”. 
“Sono stata ispirata dalla 
natura durante escursioni 
e passeggiate - ha detto la 
stessa autrice che vive a Ba-
stia -; dalle nuvole grigie, 
dal silenzio della nebbia, 
da un tramonto tra rami, 
dal profumo delle viole, 
dall’ombra di una faggeta, 
dall’infinito visitando casa 
Leopardi, dal silenzio che 
avvolge il parco, la attraver-
sata del mare Tirreno di not-
te per raggiungere la Sicilia 
e la Sardegna, la luna piena 
nel cielo di dicembre. E an-
cora, il vegliare un grande 
amore, esprimere un deside-
rio mentre cade una stella, 
un nuovo fiore che sboccia 
nel giardino della vita”. 
Il titolo dell’opera pren-
de spunto da un’omonima 
poesia dedicata all’amore, 
ma l’intera opera è attra-
versata da un silenzio che 
favorisce la percezione del 
proprio Io e che consente, 
così, di ascoltare il linguag-
gio dell’anima. E su questo 
aspetto si sofferma anche 
Alessandro Quasimodo, au-
tore, poeta e regista teatra-
le, figlio del Premio Nobel 
Salvatore Quasimodo, nella 
Prefazione del libro. 
I versi sono densi di profon-
da spiritualità, scritti con un 
linguaggio poetico sempli-
ce, diretto, comprensibile 
ai più, con versi liberi. “La 
realtà - spiega l’autrice, già 
insegnante di Economia 
Aziendale negli Istituti Su-
periori - è molto presente 

ACCAREZZANDO I SOGNI
L’opera di Marinella Amico Mencarelli sarà presente al Salone 

Internazionale del Libro di Torino

nelle mie liriche, special-
mente in quelle descrittive 
ispirate dalla natura e da-
gli eventi. Il mondo onirico 
è più presente nelle liriche 
di amore, dove giocano un 
ruolo importante la fanta-
sia, lo stupore, la musica-
lità”. 
La poesia di Marinella Ami-
co Mencarelli arriva dritta 
al cuore dei lettori, perché 
scritta con animo sensibile 
e delicato, in cui chiunque 
può rispecchiarsi. “Vorrei 
trasmettere brevi momenti 
di riflessione, di bellezza 
interiore e tante, tante emo-
zioni. La propensione al 
sogno è una tendenza della 
sensibilità, dell’anima as-
setata di assoluto, di infini-
to, ed esprime il desiderio 
di oltrepassare le barriere 
del finito, di andare oltre lo 
spazio, il tempo, la cadu-
cità, la morte. Questa pro-
pensione al sogno ha biso-
gno di silenzio”.

E l’animo poetico di Mari-
nella raggiungerà ancora più 
teste e cuori al Salone del 
Libro di Torino. “Per me si-
gnifica concretizzare un so-
gno. Un’esperienza che mi 
affascina, per far conoscere 
a tante persone la mia opera 
e non farla rimanere chiusa 
nel mio “recinto locale”. E’ 
la prima volta e ringrazio 
la casa editrice Aletti per la 
preziosa e allettante oppor-
tunità. Non vedo l’ora”.

Marinella Amico Mencarelli
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Hedy Lamarr, nome 
d’arte di Hedwig Eva 

Maria Kiesler, nasce a  
Vienna nel 1913. Nel 1933 
gira “Ecstasy”, con una fa-
mosa scena di nudo integra-
le, uno dei primissimi nel 
mondo del cinema, evento 
che rimarrà per sempre le-
gato alla sua fama. Quando 
i nazisti invadono l’Au-
stria Hedy, ebrea, scappa 
in America, diventa una 
star di Hollywood, ed è 
definita più volte  “la don-
na più bella del mondo”. 
In venticinque anni lavo-
ra con i più grandi registi 
ed attori - Spencer Tracy, 
Judy Garland, Clark Ga-
ble, James Stewart - viven-
do una movimentata vita 
sentimentale, sei  mariti e 
molti amanti. Hedy sapeva 
che la marina americana, 
durante la Seconda guerra 
mondiale, cercava il modo 
di trasmettere i messaggi 
radio senza essere intercet-
tata. Per questo sviluppò 
un sistema di 88 frequenze, 
corrispondenti al numero 
dei tasti del pianoforte del 
suo amico compositore 
George Antheil per modi-
ficare continuamente le fre-
quenze di trasmissione dei 
messaggi, rendendo molto 

difficile l’intercettazione. 
Il brevetto troppo avveni-
ristico e sofisticato fu rifiu-
tato. Ma successivamente 
diventò famoso come “si-
stema a spettro prolunga-
to” ed è ancora usato nella 
tecnologia della telefonia 
mobile, nel bluetooth, nel 
sistema GPS e nel Wi-Fi. 
Nel 1988 ricevette la meda-
glia Kaplan, la più insigne 
medaglia austriaca per un 
inventore e nel 1997 il pre-
mio Pioneer Award dall’E-
lectronic Frontier Founda-
tion (EFF), in precedenza 
assegnato agli inventori di 
Internet. Morì a ottantacin-
que anni, il 19 gennaio del 
2000. Per il suo rivoluzio-
nario brevetto, nel 2014, a 
cento anni dalla nascita fu 
inserita nella National In-
ventors Hall of Fame e il 9 
novembre, il giorno della 
sua nascita è diventata la 
giornata dell’inventore.

Nei giorni scorsi, il personale della Polizia di Stato del Commissariato di Pubblica 
Sicurezza di Assisi ha incontrato gli studenti dell’Istituto comprensivo “U. FIFI” 
di Bastia Umbra, per una lezione sul tema della legalità. Durante l’incontro, che si 

inserisce nell’ambito del Protocollo per l’Educazione alla Legalità, alla Cittadinanza e alla 
Costituzione, tra la Questura di Perugia e l’Ufficio Scolastico Regionale, il personale del 
Commissariato ha incontrato gli studenti della scuola primaria, affrontando il tema del “rap-
porto con gli altri” e avviando un dialogo finalizzato a favorire la diffusione dei valori civili quali il rispetto delle regole, 
la solidarietà, l’inclusione che rappresentano fondamentali punti di riferimento per la crescita dei cittadini di domani e per 
la costruzione di una società più consapevole e responsabile. I poliziotti hanno illustrato anche i comportamenti corretti da 
adottare nei vari luoghi e contesti al fine di attuare una strategia preventiva rispetto al fenomeno del bullismo, anche attra-
verso una serie di indicazioni ed un’opera di responsabilizzazione sull’uso corretto delle parole, anche all’interno dei social 
network. Le lezioni hanno riscosso grande interesse sia tra gli studenti che tra gli insegnanti che si sono detti entusiasti 
dell’aiuto fornito dai poliziotti. Gli incontri proseguiranno nei prossimi mesi in tutte le scuole della provincia di Perugia. 

A SCUOLA DI LEGALITÀ
Gli studenti dell’Istituto comprensivo “U. Fifi” hanno ascoltato 

una speciale lezione da parte del personale della Polizia

HEDY LAMARR

Alla ricerca delle mangrovie
Rubrica a cura di Stefano Ridolfi

Ci sono donne e uomini che hanno creato idee, soluzioni, visio-
ni immersi in mondi culturali ibridi fra la scienza e l’arte, fra le 
emozioni e la ragione, vivendo come le mangrovie, in acque né 
salate né dolci, ma salmastre. Noi andremo alla ricerca delle sto-
rie di queste mangrovie.

In questi giorni sono iniziati da Via Atene (località San Loren-
zo), proseguendo su Via delle Industrie, i lavori di sistemazione 
delle strade comunali di Bastia Umbra. In questa prima parte 

dell’anno, tra operazioni di manutenzione straordinaria e ripristini, 
le operazioni di rifacimento coinvolgeranno alcuni tratti delle se-
guenti strade della nostra città: Via Atene - Via delle Industrie - Via 
Spoleto - Via Madre Teresa di Calcutta - Via Bastiola - Via Fosse 
Ardeatine - Via Monte Vettore - Via Torgianese - Via 4 Novembre 
- Piazza del Mercato - Via Bulgaria - Via di Vittorio (Ospedalic-
chio) - Via del Lavoro - Via Gramsci - Via del Commercio. Dal 22 
gennaio 2025 sono iniziati i lavori di efficientamento energetico 
nel quartiere di XXV Aprile. L’operazione porterà alla sostituzione 
di tutte le armature stradali esistenti con delle nuove a sorgente 
luminosa LED. Ecco le vie interessate dall’intervento: Via Monte 
Vettore - Via San Bartolo - Via Lago d’Iseo - Via Lago di Bolse-
na - Via Lago Trasimeno - Via Lago di Bracciano - Via Lago di 
Como - Via Lago di Vico - Area parcheggio Conad - Via Po - Via 
Arno - Via Adige - Via Tevere - Via Brenta - Via Velino - Via Lago 
di Garda - Piazza Monte Peglia.

Domenica 23 febbraio la Lu-
doteca Comunale di Bastia 
organizzerà una Festa di Car-
nevale per bambini e adulti 
in Piazza Mazzini (a partire  
dalle ore 15). La festa avrà 
come tema “I colori legati 
alle emozioni”. La Pro Loco 
offrirà una dolce merenda.

LAVORI NELLE STRADE DI BASTIA

FESTA DI 
CARNEVALE
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2025: “ANNO DI GRAZIA E DI MISERICORDIA”
Il Giubileo, l’ottocentenario del Cantico delle Creature e la canonizzazione 

del Beato Carlo Acutis: tre eventi che contraddistinguono questo anno 2025. 
Assisi attende milioni di pellegrini, che transiteranno in parte anche a Bastia

Si è aperto il 29 dicembre 2024, nella 
basilica papale di Santa Maria degli 
Angeli, l'Anno giubilare delle dioce-

si sorelle di Assisi-Nocera Umbra-Gualdo 
Tadino e di Foligno. La solenne celebra-
zione eucaristica è stata presieduta dal 
vescovo mons. Domenico Sorrentino. Per 
quanto riguarda la nostra diocesi di Assi-
si-Nocera Umbra-Gualdo Tadino le chiese 
giubilari, per i sacri pellegrinaggi, indicate 
dal vescovo Sorrentino, sono le seguenti: 
la cattedrale di San Rufino in Assisi; la 
concattedrale di Santa Maria Assunta in 
Nocera Umbra; la concattedrale di San 
Benedetto in Gualdo Tadino; le basiliche 
papali di San Francesco e di Santa Maria 
degli Angeli in Assisi; il santuario della 
Spogliazione in Assisi. 
Ma cos'è il Giubileo? Quali sono le sue 
origini? Quale è il suo significato spiri-
tuale? Il Giubileo, noto anche come Anno 
Santo, è un evento straordinario e solenne 
della Chiesa cattolica, che si svolge ogni 
25 anni. Questo anno speciale è dedica-
to alla riconciliazione, alla conversione 
e al rinnovamento spirituale. Il Papa ha 
aperto la Porta Santa di San Pietro il 24 
dicembre 2024 e la chiuderà il 6 gennaio 
2026. Sono queste le date inizio e di fine 
del Giubileo ordinario del 2025 che ha 
come tema “Pellegrini di Speranza”. È il 
secondo Giubileo ordinario presieduto da 
Papa Francesco, dopo quello straordina-
rio del 2015 dedicato alla misericordia. Il 
Giubileo ha radici profonde che risalgono 
all'Antico Testamento. Secondo la tradi-
zione biblica, ogni cinquantesimo anno 
veniva proclamato un tempo speciale di 
libertà e riconciliazione, in cui i debiti ve-
nivano annullati, gli schiavi liberati e le 
terre restituite ai proprietari originali. Nel 
contesto cristiano, il Giubileo fu istituito 
ufficialmente nel 1300 da Papa Bonifacio 
VIII come un tempo di perdono e rinno-
vamento spirituale. Da allora, è diventato 
un evento regolare della Chiesa cattolica, 
celebrato ogni 25 anni, con alcune ecce-
zioni per Giubilei straordinari proclama-
ti per occasioni particolari. Al centro del 
Giubileo c'è il concetto di indulgenza ple-
naria, che rappresenta la remissione com-
pleta dei peccati per i fedeli che rispettano 
determinate condizioni: confessione sa-
cramentale, partecipazione all'Eucaristia, 
preghiera secondo le intenzioni del Papa e 
compimento di un'opera di misericordia o 
pellegrinaggio. Questo tempo è anche un 
invito alla conversione personale e alla ri-
conciliazione con Dio e il prossimo. 

Anche la comu-
nità di Bastia 
è in festa per 

la canonizzazione del 
Beato Carlo Acutis. 
Il giovane milanese, 
sepolto al Santuario 
della Spogliazione di 
Assisi, sarà elevato 
agli onori degli altari 
durante il Giubileo degli adolescenti, che si 
svolgerà dal 25 al 27 aprile 2025. Il grande e 
bellissimo evento della canonizzazione si ter-
rà domenica 27 aprile 2025 alle ore 10.30, in 
Piazza San Pietro, con la S. Messa presieduta 
dal Papa. “La Chiesa e specialmente i giovani 
- ha affermato il nostro vescovo mons. Do-
menico Sorrentino - sentono Carlo come un 
raggio di luce, come lo sono stati Francesco 
e Chiara sulle cui orme egli è venuto a santi-
ficarsi e ora riposa. È stato davvero originale 
non fotocopia, ha voluto conformarsi piena-
mente a Gesù, ha voluto essere un sorriso di 
Dio e una calamita di santità per i giovani. 
Condividono la nostra gioia il papà Andrea, 
la mamma Antonia, la sorella Francesca e il 
fratello Michele. È bello che Carlo ci indichi 
la strada della famiglia come strada di san-
tità”. Intanto, è iniziata nei giorni scorsi nel 
vicariato di Santa Maria degli Angeli e andrà 
avanti fino al 20 marzo nella nostra diocesi 
la peregrinatio della reliquia del Beato Carlo 
Acutis. 

Ricorre quest'anno l’ottavo centenario 
della scrittura del Cantico delle Cre-
ature di San Francesco (noto anche 

come Cantico di Frate Sole), preghiera e lode 
a Dio per la creazione, la vita e la redenzione, 
nonché primo componimento letterario della 
lingua italiana. Le prime strofe dell'opera fu-
rono composte da Francesco nel 1225 pres-
so il Santuario di San Damiano in Assisi. Le 
due ultime strofe del Cantico sono state con-
cepite dal Santo, ormai malato, in Episcopio 
(Vescovado), in particolare la penultima sulla 
riconciliazione, che Francesco realizzò tra il 
podestà del tempo e il vescovo Guido II, in 
quel momento in forte dissidio politico-istitu-
zionale. L'anno successivo venne aggiunta la 
strofa sulla morte. 

Dal 25 Gennaio 2025 
al 28 Giugno 2025 

PROSPETTIVE 2025: 
OCCIDENTE

Rassegna promossa 
dall'Assessorato alla Cultura 
del Comune di Bastia Umbra
Gli incontri si svolgeranno 

presso il Cinema Teatro 
Esperia. La conferenza 
di Massimo Cacciari 

si terrà al Centro 
Congressi Umbriafiere

Dall'8 Febbraio 2025 
al 5 Aprile 2025

IL FEMMINILE 
E LA SPERANZA

Ciclo di conferenze a cura 
della Consulta della 

Religione e Spiritualità
Tutti gli incontri si svolge-
ranno presso l’Auditorium 

Sant’Angelo di Bastia 

23 Febbraio 2025 
Ore 15.00 - Piazza Mazzini
FESTA DI CARNEVALE

2 Marzo 2025
Centro San Michele - Bastia
FESTA DI CARNEVALE

Promossa dall'A.I.D.O. 
Comunale di Bastia

Dal 28 al 30 Marzo 2025
Umbriafiere - Bastia

AGRIUMBRIA
Mostra nazionale 

agricoltura, zootecnia 
e alimentazione

30 Marzo 2025 
TORNEO DI BURRACO
Ore 15 - Centro S. Michele. 
L'iniziativa di beneficenza 

è organizzata dalla 
Pro Loco di Bastia.

Parte del ricavato andrà a 
favore dell’Associazione 

Punto Rosa
Per informazioni e iscrizioni: 

tel. 075.8011493

APPUNTAMENTI

L'ANNO SANTO NELLA 
NOSTRA DIOCESI

Scopriamo che cos'è il Giubileo 
e quale è il suo significato spirituale

CARLO ACUTIS 
SARÀ SANTO 

“Carlo – ha affermato il nostro 
vescovo mons. Sorrentino – è 

una vera calamita per i giovani”

800 ANNI DEL 
CANTICO DELLE CREATURE

Fu composto nel 1225 da Francesco 
d’Assisi in lingua volgare, ponendosi 
agli esordi della letteratura italiana


